

**LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION**

LILLE, 100, Rue de Paris  
PARIS, 48, Boulevard de la Chapelle

**JOURNAL D'INFORMATION**

# L'Égalité

de Roubaix

BUREAUX :  
**ROUBAIX** T. 351-17  
45, rue de la Gare, 45

**TOURCOING** T. 3-85  
3, rue Fédérale

DIRECTRICE : M<sup>me</sup> Eug. GUILLAUME.

### LETTRÉ DE FINLANDE

## L'ACTIVITÉ PATRIOTIQUE DES "LOTTAS"

Helsinki, 22 Janvier. — Depuis le début de la guerre, les femmes finlandaises, appartenant à toutes les classes de la population, ouvrières ou riches bourgeoises, paysannes ou citadines, ont prouvé leur patriotisme en travaillant ardemment à aider les combattants et à remplir à l'arrière les postes de ceux qui prirent leur fusil pour aller repousser les Russes sur la ligne Mannerheim.

Il est juste de dire que des la paix, toutes les femmes finlandaises jouaient un rôle important dans la vie nationale. La Finnoise était déjà : femme-député ou ministre, femme architecte commençant son stage comme simple manœuvre, femme chef de gare, fonctionnaire ou institutrice ; en un mot, tous les métiers, toutes les fonctions civiles, sauf celle de pasteur, étaient déjà accessibles à la femme finlandaise.

**Une véritable armée de « Lottas »**

Mais voici la guerre. L'article 75 de la constitution finlandaise de 1919 stipule, sans distinction de sexe, que « tout citoyen finlandais a le devoir de participer à la défense de la Patrie ou d'y contribuer ». Lors de la guerre d'Indé-

pendance, la Défense Nationale, la centrale ma Interdédia. Tout ceci sans parler des quelques 50.000 « Lottas » âgées de moins de 18 ans et qui, en ont 10 à peine. E. R.

(Lire la suite en deuxième page)



Non loin du front, ces souriantes « Lottas » préparent la cuisine pour les soldats. (Photo Keystone. — 38.173.)



Miss OESCH une brillante « Lotta » fille du général OESCH l'un des chefs de l'armée finlandaise. (Photo Keystone. — 48.678.)

pendance, les femmes finlandaises s'étaient déjà organisées en créant l'Association des « Lottas » destinée à se préparer à ce devoir patriotique.

Depuis lors, cette Association a pris une grande extension tant en multipliant ses branches d'activité qu'en augmentant le nombre de ses membres. L'année dernière, on pouvait compter environ 50.000 « Lottas » ; mais la menace de guerre, cet automne, porta, en Novembre, ce chiffre à 105.000. A l'heure actuelle, il serait difficile de dire combien de femmes sont inscrites dans cette association qui, chaque jour, voit arriver de nouvelles recrues. Du reste, cette précision intéress-

C'est aujourd'hui que nous publions en 6<sup>e</sup> page le premier feuilleton d'un beau roman d'amour :

**« L'INTRUSE »**  
par MARCEL IOIERS

### Prise d'Armes



Le général de division BUCHETON, inspecteur de la Gendarmerie de l'intérieur qui vient de recevoir la Croix de Commandeur de la Légion d'Honneur. (Photo NYT. — 41.026.)

### L'IMPLACABLE RESOLUTION BRITANNIQUE

## « Mieux vaut être mort que de vivre sous la botte du gouvernement nazi »

A DÉCLARÉ LORD HALIFAX, DANS UN DISCOURS PRONONCÉ A LEEDS. ET IL A CONCLU : « NOTRE CAUSE NE GAGNERA LA VICTOIRE QUE SI CEUX QUI Y CROIENT PASSIONNÉMENT SONT PRÊTS A S'Y DONNER PASSIONNÉMENT ».

Londres, 20. — Dans le discours qu'il a prononcé aujourd'hui à l'hôtel de ville de Leeds, Lord Halifax a insisté sur ce point que Hitler, après Munich, avait pu se laisser de l'espoir que l'Angleterre dans un sentiment de fausse sécurité interrompt ses réarmements et renoncera à suivre l'Allemagne sur ce terrain : « L'Allemagne se serait alors trouvée en possession de ce que Hitler lui-même put qualifier d'armement les plus formidables que le monde ait jamais connus ».

C'est alors que Hitler aurait vraiment pu rêver d'une dictature, non plus seulement germanique mais européenne.

Insistent, d'autre part sur la psychologie de Hitler, Lord Halifax rappelle que « au point de vue du Führer, tout manquement à la parole donnée est justifié pour peu qu'il l'aide à réaliser ses projets ».

(Lire la suite en deuxième page)

### NOUVEAU DÉSASTRE RUSSE EN FINLANDE

## LA RETRAITE DES TROUPES SOVIÉTIQUES SE TRANSFORME EN DÉROUTE



Lord HALIFAX Ministre des Affaires Etrangères de GRANDE-BRETAGNE. (Photo NYT. — A. A. 301.)

De nouvelles mutineries ont éclaté à Mourmansk et dans d'autres centres militaires du Nord de l'U. R. S. S.

On mande de Stockholm : Menacés par leur manque de communications, et par la terrible guerre de guérilla menée derrière leurs lignes par les skieurs finlandais, il est clair maintenant que les Russes essaient désespérément de se retirer de leurs deux positions qui constituent la plus grande menace pour la Finlande.

Sur le front de Salla où ils menaçaient les communications de la Finlande par route et par fer à



Un tank de l'armée soviétique, recouvert de glace, capturé par les Finlandais. (Photo Keystone. — 41.992.)

### L'EFFORT DU CANADA

## L'EMPRUNT de guerre a donné plus de 71 MILLIONS de livres sterling

Ce résultat magnifique dépasse l'émission limitée de 120 millions de dollars

Londres, 20. — On mande d'Ottawa à l'Agence Reuter : Le « Bank of Canada » annonce que le total des souscriptions au premier emprunt de guerre canadien qui a été émis lundi dernier se monte à 321.276.850 dollars (environ 71.400.000 livres sterling). Comme l'émission était limitée à 200 millions de dollars, elle se trouve surpassée de plus de 120 millions de dollars.

Le « Bank of Canada » annonce également que les offres de conversion des Dominion Bonds 3 % se montent à 53.300.000 dollars dont 50 millions de dollars ont été réparties.

Le colonel Ralston, ministre des Finances du Canada, a déclaré que la réponse du peuple canadien à l'appel qui lui a été fait a dépassé toutes les prévisions.

### VIGILANCE ET PRUDENCE

## QUATRE NATIONS balkaniques confèrent sur l'attitude à prendre

DEUX MILLIONS D'HOMMES SOUS LES ARMES DANS LES BALKANS

Le « Daily Mail » écrit : La stratégie militaire dominera la réunion d'aujourd'hui de l'Entente Balkanique (Roumanie, Turquie, Grèce, Yougoslavie), dont la session a été ouverte à Belgrade le 17 et 18 jours.

A aucun moment depuis l'année dernière la péninsule balkanique n'a autant rassemblé à un camp armé.

Près de 2 millions d'hommes sont sous les armes dans ces quatre pays et leur potentiel de forces de guerre est au moins de 8 millions d'hommes entraînés.

Dans le district de Belgrade 4 classes de réservistes yougoslaves — hommes âgés de 51 à 59 ans — ont été présentés aujourd'hui aux autorités militaires.

Des livraisons considérables de matériel de guerre, comprenant des avions et des camions armés arrivent constamment, la plupart d'Italie.

Tous les signes montrent en effet, les « préparatifs officiels ».

Les correspondants de guerre disent : « Il y aura des troubles dans les Balkans au printemps prochain ».

Ces vues ont été partagées par ces derniers temps par les états-majors balkaniques.

Le Yougoslavie lui-même a des plans d'évacuation des villes dans les territoires menacés et a évacué les archives d'Etat à l'intérieur du pays.

### AUX ETATS-UNIS

## La mort du Sénateur WILLIAM E. BORAH

FAROUCHE ISOLATIONNISTE, IL ÉTAIT L'ADVERSAIRE ACHARNÉ DE LA SOCIÉTÉ DES NATIONS.

New-York, 20. — Le doyen de la Chambre Haute, M. Borah, est décédé à l'âge de 74 ans, à la suite d'une hémorragie cérébrale résultant d'une chute qu'il avait faite dans son appartement dans la matinée du 16 janvier. Suivant les constatations, le sénateur était tombé sur le tapis et s'était blessé à la tête en tombant ce qui aurait provoqué une hémorragie.

Il avait valu une grande notoriété en Europe où il ne vivait cependant qu'en 1931.

Son éloquence et sa puissante crinière lui avaient mérité le surnom de « Lion de l'Idaho ».

Son farouche isolationnisme, qu'il tenait d'une interprétation restrictive de la doctrine de Monroe, l'avait conduit à une opposition caractérisée à la politique du président Wilson. Il se montra toujours adversaire acharné de la Société des Nations.

Par contre, il se montra partisan convaincu de la nécessité de reconnaître les Soviets. A plusieurs reprises, dès 1923, il s'efforça d'obtenir cette reconnaissance ; chaque fois, le Sénat repoussa ses suggestions. Les Soviets ne devaient, en effet, avoir de représentation diplomatique aux Etats-Unis qu'en novembre 1933.

### RÉSULTATS PROBANTS

## LA GUERRE sous-marine jugulée

Soixante six attaques aériennes contre les sous-marins nazis.

Selon le « Daily Mail » les sous-marins allemands sont chassés des mers.

Au début de la guerre les sous-marins du Reich jaugeaient les principales routes maritimes. Actuellement les « navires volants » de combat de la Royal Air Force patrouillent chaque jour des milliers de milles, et en rencontrent rarement un seul !

Jusqu'à ce jour les avions britanniques ont fait 106 « relèves » de sous-marins allemands et 66 attaques.

Ces dernières semaines tout a été calme sur presque tout le front de mer.

Les convois atteignent les côtes de Grande-Bretagne en toute sécurité. Les convois partants n'ont pas été menacés.

Depuis le début de la guerre un seul convoi escorté par une patrouille côtière a été coulé.

(Lire la suite en deuxième page)

### SUR LE FRONT FRANÇAIS

## Malgré le froid rigoureux l'activité de nos patrouilles ne se ralentit pas



SENTINELLE DANS SON OBSERVATOIRE FACE AU RHIN (Photo NYT. — 41.956.)

### EN 6<sup>e</sup> PAGE NOTRE CARTE D'EUROPE

### LES « BOBARDS » DE « L'ABOYEUR »

## Goebbels a déclaré :

« Les Nazis ne sont pas passés à l'offensive parce qu'ils n'ont pas voulu la guerre ».

Londres, 20. — Le discours du docteur Goebbels, ministre de la Propagande, est commenté ce matin par les journaux. On y relève en général l'affirmation d'après laquelle c'est parce que « les nazis n'ont pas voulu la guerre qu'ils n'ont pas jusqu'à présent passé à l'offensive ».

Ainsi Goebbels aurait justifié l'absence de décisions militaires depuis la fin de la campagne de Pologne et l'on pourrait peut-être en déduire que l'incertitude régnait encore parmi leurs chefs.

En tout cas, la « presse » souligne que cela ne pousse pas à être des décisions véritables des dirigeants militaires. Les alliés sont prêts à parler à toute époque. En quatre mois de guerre, exposent les journaux, Hitler n'a nullement obtenu les succès qu'il espérait.

### AU CONSEIL DES MINISTRES

## M. EDOUARD DALADIER fit un exposé lumineux de la situation diplomatique et militaire

M. De Monzie, souffrant, n'a pas assisté à la réunion

M. De Monzie, ministre des Travaux Publics allié depuis une semaine, n'a pu assister au Conseil des Ministres.

Paris, 20. — Le Conseil des Ministres qui s'est terminé à midi 10 a été entièrement consacré à l'exposé d'ensemble de la situation diplomatique et militaire fait par M. Daladier.

M. Dautry a rendu compte de son récent voyage en Angleterre et des heureux résultats qu'il a constatés de la pleine communauté de cœur et d'esprit dans l'action franco-britannique.

Precision et ampleur de renseignements, telle fut la note de l'exposé fait par M. Daladier

L'exposé de M. Edouard Daladier a occupé presque toute la réunion et a porté sur tous les aspects de la situation diplomatique et militaire, dont tous les détails ont été passés en revue.

Les membres du Gouvernement ont été frappés par la précision et l'ampleur des renseignements fournis par le Président du Conseil, qui, immobile depuis plusieurs jours à la suite de son léger accident, a tenu néanmoins à s'informer complètement de tous les événements extérieurs et militaires et à conserver l'entière direction des départements ministériels des Affaires étrangères de la Défense Nationale et de la Guerre.

### LES COMMUNIQUÉS OFFICIELS

Paris. — Communiqué n° 277 du 20 janvier au matin :

Vifs engagements entre éléments de reconnaissance dans la région de la Blies, en territoire allemand.

Un avion de chasse ennemi a été abattu dans nos lignes le 19 janvier.

Communiqué n° 278, du 20 janvier au soir :

A l'ouest des Vosges, l'ennemi a tenté un coup de main qui a complètement échoué.

### LE TERRIBLE ACCIDENT DES MINES DE DOURGES

## LES CORPS DE SIX VICTIMES ont été remontés et identifiés

Les travaux sont poussés activement pour dégager les 2 mineurs restant encore au fond

Le coup de grisou survenu dans la mine de vendredi à la fosse n° 4 des Mines de Dourges a Noyelles-Godault, a produit une profonde émotion dans tout le bassin minier.

Dans la nuit, après un contrôle très sérieux, on put établir qu'il y avait exactement huit victimes dont les noms correspondent à la liste que nous avons publiée hier matin. Nous avons signalé que quatre corps avaient été remontés et qu'un seul avait été identifié. Tous ont pu être reconnus depuis :

M. Ernest Delclocq, 42 ans, demeurant Cité Hély d'Oisel à Noyelles-Godault, marié et père de deux enfants dont un est soldat ; Laurent Feners, 46 ans, Conseil municipal, demeurant Cité Crombet, père de trois enfants dont un est mobilisé ; Georges Gangloff, 45 ans, et Julien Tourkier, 18 ans, tous deux réfugiés mosellans, demeurant Cité Crombet.

A minuit, soit après sur le carreau de la fosse n° 4, M. Schneider, inspecteur général des Mines, accompagné de M. Duchemin, ingénieur des Conduites d'Eau, avec M. Forge, ingénieur en chef des Mines de Dourges, et descendirent dans la veine Saint-Benoit où ils assistèrent au travail de sauvetage. Ils remontèrent vers 4 heures du matin.

(Lire la suite en deuxième page)